



Universidad del Sureste
Escuela de Medicina Humana

SEMESTRE:

3º A

MATERIA:

BIOÉTICA Y NORMATIVIDAD

TRABAJO:

CONCLUSIÓN DE BIOÉTICA Y NORMATIVIDAD

DOCENTE:

DRA. KIKEY LARA MARTINEZ

ALUMNO (A):

YANETH ORTIZ ALFARO

COMITAN DE DOMINGUEZ, CHIAPAS, 5 DE JULIO DEL 2020.

BIOÉTICA Y NORMATIVIDAD

Introducción

La palabra ética se origina del griego ethos que significa costumbre, uso o manera de conducirse; de tal manera que el termino moral, procede del latín mos, moris, que significa costumbre o forma de conducirse, por lo tanto, la ética se define como la ciencia normativa de la rectitud de los actos humanos, se sabe que la ética parte desde el principio de que el hombre es un ser imperfecto, pero perfectible, por lo tanto, la ética constituye una técnica de la perfección humana.

La ética médica es una rama de la ética aplicada, el cual se va a ocupar de los principios éticos que regulara a la profesión médica, para el actuar médico y siempre hacer las cosas bien sin dañar a terceros. Desde la aparición del termino Bioética se le ha utilizado un sinónimo de ética de la medicina, de tal manera que la bioética es la ciencia de la supervivencia, es decir, que es la ética para que el ser humano sobreviva, sin embargo, también es el estudio sistemático de las dimensiones morales (O. Rivero; 2015).

De tal manera que la moral es aquella que utilizamos para referirnos a la ética religiosa, por lo que la ética se asocia con la moral filosófica, y la ética filosófica tiene un fundamento que es la razón humana que razona y prueba, de tal manera que la práctica de estas dos definiciones se emplean como sinónimos; y de ahí hablaremos de la deontología el cual proviene del griego deontos que significa deber y logos significa estudio, tratado, en si es la ciencia de los deberes y de etiqueta profesional, de acuerdo a estas definiciones se concluye en que la deontología médica se puede entender como el estudio de las obligaciones y derechos del profesional en el arte del curar, el cual está relacionado con los aspectos éticos y los aspectos legales en el ejercicio de la profesión medica.

Sin embargo, algo que debe quedar muy en claro que la ética o bioética medica estará regida principalmente por los principios de ética o bioética médica (autonomía, beneficencia, Justicia y no maleficencia), el cual se ha estudiado a lo largo del semestre, ya que esto son los principios que intervienen en la formación del médico de tal manera que son muy importante el estudio de cada uno de ellos para que seamos un buen medico profesional y establecer una buena relación con el paciente.

Pero, la ética médica cabe destacar que se incluirá las corrientes filosóficas, que se refieren a la naturaleza de los valores, los modelos de la bioética, el estudio de los valores que se debe tener para ser un buen médico, sin embargo, en el estudio de la ética médica debemos plantearnos del porque siempre hacer lo correcto, a que son obliga la moral, cuales de nuestros actos son los correctos y cuales no para así poder evitarlos, que hacer o como hacerle en algunas situaciones específicas durante el ejercicio de la profesión medica y sobretodo que es lo que debemos hacer en casos de complicación.

Bioética y normatividad

El estudio de la bioética, debemos de saber que es de gran importancia, y sobre todo muy bonita y es de gran ayuda para el ejercicio de la medicina que como anterior hice mención de que la bioética o ética médica es la que estudiara y regulara la profesión médica, el actuar médico para que se haga siempre el bien.

Es de gran importancia saber que la medicina constituye una actividad profesional para poder ejercer de manera correcta y permanente por los actos del médico, algo que entendí gracias a la bioética es que no basta con ser un médico con título y aunque tengamos todos los conocimientos científicos, esto no bastara para ser un buen medico ya que para ser un buen medico también hay que ser un profesional, tener empatía, ser humanista, y tener humildad.

Pero sabemos que dentro del estudio d la bioética también estar regido por los códigos de ética y el que me llamo más la atención fue el juramento hipocrático el cual es muy importante tenerlo en cuenta ya que ahí nos dice de como debemos ser como profesionales, ser agradecidos con nuestros maestros y siempre respetarlos por la gran labor que han hecho en enseñarnos, y más a usted Dra. Kikey Lara Martínez, ya que nos ha enseñado con profesionalismo la ética médica y sin embargo esta materia en lo personal ha sido muy bonita para mí y sé que me ayudará para poder ejercer la profesión de la manera más correcta.

De acuerdo a los principios éticos, como bien estudiamos a lo largo del semestre son aquellos que comprenden las reglas universales, fundamentales e inmutables en el tiempo, del actuar medico de tal manera que siempre deben ser respetados, de tal manera que el ejercicio de la medicina obliga a que prestarle atención a ciertos actos y por lo tanto en los principios,, como el derecho a la información por parte del médico y el paciente, también es importante ya que en el caso de medicina es para el uso del consentimiento informado y más que nada respetar el secreto o confidencialidad.

El principio de autonomía es muy importante para el ejercicio de la profesión, este principio me ayudara en la ética médica y es muy importante ya que es el primero de los principios, el cual nos hace referencia a la autonomía y a la libre determinación del paciente, es importante ya que, por ejemplo, el paciente debe escoger el tratamiento y no el médico, pero el médico debe tener la responsabilidad de orientar al paciente cual es la mejor opción, el médico debe considerar de que el paciente es un ser humano y decide sobre su vida propia y debe quedar en claro que el médico no debe ser paternalista.

La beneficencia, es el segundo principio de la ética médica, y nos dice que el médico debe hacer siempre el bien y evitar los daños, en si el médico debe prevenir hacer daños a los pacientes ya que si no lo hace estaría cometiendo alguna negligencia médica y esto es castigado de manera monetaria, o con distintas sanciones como es la cárcel o el retiro de título y cedula profesional, por lo tanto la beneficencia en lo personal la considero como el principio más importante del actuar médico, ya que recuerdo que en una clase, se hacía mención del humanismo, y siento que la medicina el principal valor es el humanismo, de tal manera que, en para ser un buen profesional médico, primero debe ser humanista para poder ejercer la profesión medica de la manera más correcta.

El tercer principio que es la justicia, este es uno de los principios que muchos médicos no tienen, ya que el trato con los pacientes no es el mismo, este principio está relacionado con la responsabilidad del médico que tiene hacia sus pacientes y en la sociedad, de tal manera que el médico debe atender a los pacientes sin importar edad, género y entre otras cosas, y en lo personal siento que el estudio de este principio es importante ya que es algo que me enseña y que desde casa nos ha inculcado mis padres y es ser parejos con todos, tratar a todos por igual, sin importar la religión, lugar de origen o situación económica.

El último principio que es la no maleficencia, este claramente nos dice que no se debe hacer daño alguno a ningún ser humano. Lo cual es no arriesgarnos hacer daños a los pacientes, un ejemplo de ellos sería la mala prescripción de medicamentos, este principio desde ya ahora como estudiantes de medicina, nos obliga a estudiar y para cuando ejerzamos la profesión médica tengamos los conocimientos establecidos para no incurrir a daños al hombre de tal manera que es muy importante tenerlo en cuenta.

Conclusión

Hice énfasis en estos cuatro principios de la ética médica ya que en lo personal a todo lo estudiado está relacionado con ellos, por ejemplo, en el principio de justicia tiene una relación con la responsabilidad profesional, ya que el médico siempre debe actuar con profesionalismo y no en errores durante la práctica médica, el cual está relacionado con la no maleficencia, el cual este principio es muy claro en decir que el médico no debe hacer daño alguno, y la relación con otros profesionales, por lo que tanto el personal, de enfermeras, administrativos y auxiliares se debe tratar por igual y esto lo vimos en una de las clases de bioética el cual me dejó un gran aprendizaje para cuando realice el internado, ya que como bien sabemos, siempre se debe actuar con respeto.

A lo largo del estudio de la bioética y normatividad ha sido de gran aprendizaje para mi formación como médico, ya que es una materia muy importante, para poder ejercer la profesión de la manera correcta, ya que como médico debemos saber cuál debe ser nuestro actuar, las responsabilidades que debemos tener y que si caemos en irresponsabilidad profesional, existen leyes, normas y códigos el cual hablan sobre las sanciones de como el médico debe ser castigado, y algo que me dejó gran enseñanza es sobre el secreto profesional médico, de que no se debe andar divulgando lo que el paciente le confiesa al médico y en lo personal es algo muy importante ya que la confianza es muy valiosa, sin embargo existen ocasiones en el cual se puede romper el secreto profesional.

Esta materia ha sido muy útil y en lo personal siempre la tendré en cuenta ya que es como preciado, y me gustó mucho de cómo debe ser el actuar médico, y siento que la ética médica hace más profesional al médico y por lo que a mí me ayudara mucho para prepararme como profesional, y no cometer una irresponsabilidad médica, por lo que el deber u el objetivo médico es conservar y ayudar a la supervivencia del hombre.

Es importante saber, conocer y estudiar esta materia ya que en ella establecen los derechos del médico y los derechos del paciente, y el derecho del paciente se refleja en el primer principio, que es la autonomía, y como bien la Dra. Kikey Lara Martínez nos ha enseñado de que es

importante que el paciente decida sobre su salud, pero el médico debe orientarlo y guiarlo al mejor tratamiento sin obligarlo, ya que este es uno de los 10 derechos del paciente.

Aunque no se logró terminar de ver todos los temas, pero, sin embargo, me quedo con el conocimiento que pude adquirir y concluyo en que la ética en medicina es importante para nuestra formación como futuros médicos para saber desde ahora como estudiantes de que la medicina es una profesión de mucha responsabilidad y de mayor demanda, lo digo porque existen médicos que solo les importa el dinero, y no la salud del paciente y a veces terminan haciendo un acto de negligencia médica.

De esta materia también he aprendido de como tener una buena relación con los demás y de cómo hacer para tener una buena relación médico-paciente en el futuro, ya que gracias a la Dra. Kikey, que con su experiencia y dedicación nos compartió de su conocimiento y experiencias y gracias a ellos, pude comprender que la ética en la medicina es algo muy importante y fundamental y me servirá muchísimo para ejercer en un futuro la profesión medica, solo me queda agradecer infinitamente a usted Dra. Kikey, por impartir esta materia, y compartirnos de su conocimiento y experiencia.

FUENTES DE INFORMACIÓN

Rivero, O; Durante, I. (2015). Tratado de Bioética Medica. Trillas, 2da Edición

S.A, (S.F). Manual de bioética, Ética médica.